
BLOG pour le livre  
 

‘Du Cinéma…à la Spiritualité’ 
(Tous les chemins sont passés…et passeront par Rome) 

Editions du Petit Véhicule (Nantes) 
 

De Geneviève KOEVOETS (Mahâjyoti) et Gilles ERMIA 
Recensions et Impressions ressenties des premiers lecteurs 

Du 04-08-21   au  28-02-23 

 

 

 

 

Geneviève KOEVOETS (Mahâjyoti) 

 



1 - De Sara MARTEL –Arrière-Pays niçois (04-08-21) Kinésithérapeute et bouddhiste : 

Le livre de Geneviève Koevoets et Gilles Ermia est une pépite mêlant à la fois humour, 
passion, courage, amour, malice .... Et bien d'autres valeurs précieuses. C'est aussi un livre 
très enrichissant et technique qui retrace la spécificité d'une époque et d'un milieu dans le 
cinéma. J'ai lu ce livre comme on mangerait une gourmandise : avec délice !   
Sara 

 

 

2 - De Gilles ARNAUD – Dordogne (04-08-21) Ingénieur : 

Bonsoir Mahâjyoti, 

Voici un petit texte de Gilles 😊 
Geneviève nous emmène en voyage. Un voyage à travers le temps, un voyage à travers 
l'espace, un voyage hors du commun, dans une interview très bien menée. 
Geneviève baptisée au champagne, échappant aux bombes, danseuse, cascadeuse à cheval, 
duelliste, journaliste cinéphile, actrice, et compagne fidèle. 
Dans toutes ces aventures, un fil directeur : l'humour, le respect, l'amour, l'effort et la 
spiritualité. 
De la première à la dernière page, Geneviève nous offre quelques poussières du bonheur 
qu'elle a sans nul doute semé autour d'elle durant toute une vie bien remplie. 
Gilles 
 

 

 

3 - De Pascale LORENC – Munich (16-09-21) - Aide en soins cognitifs-Clown thérapeutique : 

Bonjour chère Mahâjyoti, 
Comment vas-tu? Je pense à toi chaque jour, tu sais. 
Après un assez long silence, je m'adresse à toi pour te dire à quel point ton livre m'a 
"remuée". Je viens à peine d'en terminer la lecture... 
N'ayant pas ta puissance de travail et ta rapidité, j'avais bien du mal à trouver suffisamment 
de disponibilité pour m'y plonger. Clouée au lit par une mauvaise grippe depuis 3 jours, j'ai 
tout relu  jusqu'à la fin, y compris le chapitre sur la spiritualité. 
Je dois te dire que tout ce récit est très fluide, tout coule et s'enchaîne de manière 
presqu'évidente... au rythme qui a toujours été le tien et qui nous tient en haleine. Quelle 
richesse! Car il ne s'agit pas de faire savoir à quel point ta vie a été (est toujours) plus que 
bien remplie, mais on y sent un profond désir de partager l'intensité intérieure des 
expériences (on y sent la joie, l'impétuosité, la curiosité, la droiture, la douleur parfois sans 
trop y mettre l'accent, ton attirance pour la profondeur de l'être...). Tu racontes avec 
beaucoup de décence et de sincérité. De sorte que le passage de tes différentes vies se fait 
tout naturellement, nous entraînant de manière fort crédible vers l'expression de ta 
véritable nature... participer très activement à un enseignement spirituel profond en 



devenant l'assistante bénévole de Jacques Vigne. Ainsi, j'ai aussi pu découvrir un peu mieux 
ton "Grand Loup" (Jean) et j'étais loin de me douter, lors de nos courtes rencontres chez toi, 

de ce qu'il était et toute sa dimension. Il fallait que tu sois là, avec tout 

ton amour pour faire passer le message. Je comprends que Gilles 
Ermia soit d'autant plus triste de n'avoir pu le rencontrer après 
ton témoignage. 

Très chère ‘JANVIER’, il n'y a rien à redire sur ton livre, pour moi il est très bien "bouclé" et 

Jean doit être aux anges grâce à ce cadeau posthume. Tu lui permets peut-être d'être 

maintenant complètement  en paix... que son être tourmenté soit enfin libéré! OUI, j'en suis 

certaine. Nous savons si peu de choses... comme tu le dis en citant la chanson de Jean Gabin 

"je sais que je n'saurai jamais"... 

Je t'embrasse tendrement et te souhaite encore beaucoup de belles expériences...  

Pascale 

Suite Pascale LORENC – 05-10-2022 

J'ai fini de relire ton livre "Du cinéma... à la spiritualité" (que je connaissais déjà sous sa 

forme "avant édition"). Ce fut un plaisir de regarder toutes les belles photos, de le (re-)lire 

dans sa forme reliée qui est vraiment agréable. Je le consulterai souvent, pas une seule fois, 

il y a tellement d'éléments que l'on ne peut pas se souvenir de tout... et puis ta vie est 

tellement passionnante et riche, chère ‘JANVIER’... 

Pascale 

 

 

4 - D’Olivier ROY LAUDE (25-10-21) A suivi l’Enseignement de Mâ Anandamayî et d’Arnaud 

Desjardins - A travaillé sur le monde du spectacle et de la spiritualité. 

Bonsoir Geneviève  
Je suis navré pour le décès de votre ami Jean LOUIS. Je ne l'ai croisé que très peu, mais 
quelle sympathie, quelle joie, quel accueil chaleureux, quel grand cœur ! En voilà mon 
souvenir. 
A propos de votre livre sur le spectacle et la spiritualité : tout ce qui peut s'élever au niveau 
de l'Art est sans doute très proche de la vie spirituelle. Le Spectacle à ceci de particulier qu'il 
porte en lui la mémoire du rituel, qu'il fait lien entre le visible et l'invisible. Avant, ce terme 
de spectacle n'existait que peu, il était toujours au nom des Dieux, du divin ! Les "artistes " 
de scène furent longtemps comme des portes conduisant le public vers une autre réalité. 
Ainsi, ils rétablissaient la communauté. C'est une grande responsabilité que d'entrer en 
scène, ceci s'est perdu ou quasi. .. 
Merci - Bien à vous  - Olivier  
 
 



5 - De Béatrice FESSELMEYER (dans le Lot) - A organisé la suite des voyages de Jacques 

VIGNE en Inde, pour une Agence de Voyages connue : 

(06-05-22) : 

Tu cours toujours cheveux au vent telle une amazone, et oui, depuis que je lis ton livre voici 
comment je te ressens! Je vais essayer d'avancer à mon rythme qui n'est pas le tien tu le sais 
chère Janvier… et puis j'ai besoin de temps car j'ai un livre que j'aimerais finir de lire il est 
trop captivant, l'héroïne est si attachante (tu te doutes bien de quelle héroïne je parle !) 

(10-05-22)  Suite Béatrice :  

Cara ‘Janvier’, divine  Mahâjyoti, 
A croire que les implants dans mes cristallins sont une bénédiction, juste au moment où je 
reçois ton livre afin que je puisse lire sans lunettes et surtout sans souffrir des yeux ; j'en suis 
à la page 156  " les grands initiés". 
C'est la grande EVASION quand je me plonge dans ce récit trépidant, une vie passionnante, 
libre de toutes peurs, tu as réussi à me sortir des livres d'enseignements bouddhistes  que je 
lis depuis des années. Ton chemin de vie  inspirera nombre de personnes en quête de 
courage, de foi, de persévérance, de confiance,  de force ; je t'avoue que je suis tombée en 
amour de tes compagnons : des Hommes des vrais ! La date du 30 décembre est mon 
anniversaire et maintenant elle sera aussi liée à toi, à Philippe, à JEAN.  
Tu peux compter sur moi pour la promo et je remercierais Luc VIDAL pour ce cadeau.  
C'est une évidence ton livre est un miroir  OM SHANTI. 
Notre maître VIJYANANDA t'a donné le nom de MAHAJYOTI, tu incarnes ce nom  pour le bien 
de tous les êtres ! 
Béatrice Albanese ép  Fesselmeyer 
 
Suite Béatrice (31-05-22) : 

Cara JANVIER 
Ton mail est bien arrivé, je vois que tu as de nouveau fourni un travail colossal, chevauchant 
un cheval telle une amazone  tu diffuses les messages d'amour ! 
Concernant ton livre je l’ai terminé, et j'ai offert  un exemplaire à chacune de mes amies qui 
connaissent JACQUES et qui vont te découvrir. 
Ce récit de ta vie auprès de Philippe et de Jean m'a révélé que la peur n'évite pas le danger , 
ton courage t'a permis de vivre des expériences hors du commun,  ton amour du travail bien 
fait est toujours présent, nous en bénéficions depuis que tu es l'assistante de Jacques.  
 
En te lisant, je ressens toujours cette impression que je suis l'héroïne du livre, ton écriture 
est si vivante ! Je ne suis jamais montée à cheval, je n’ai jamais joué au tennis, je n'ai pas du 
tout travaillé en tant qu'actrice à ROME  mais depuis la lecture de ton épopée j'ai l'illusion 
d'avoir vécu à fond ces moments que tu décris avec tant de talent; 
Oui tu donnes de la joie, du courage  avec  ton  livre,  ta résilience est exemplaire,  je sens 
que ta vie a été orchestrée par une grâce divine. 
Je t'embrasse tanti baci bella signora  - JAY MA...  
Béatrice Albanese ép Fesselmeyer 
 



 
 
 

6 - De Jacqueline BOLSEE-PLEYERS – Chartres (22-04-22) : Qui suit Jacques VIGNE depuis 20 
ans et écrit dans la brochure ‘JAY MA’ : 
Je te félicite pour ton livre. Je vais le commander par courrier postal et chèque car je vis 
encore comme au Moyen Age. Je suis légèrement excessive dans le domaine de mon rejet 
de l'évolution des techniques?  Il y a une explication à cela...  Je devrais ouvrir, ici, une 
parenthèse mais elle serait tellement énorme que je me tais. Il y a trop de choses à dire à ce 
sujet... bref... 
C'est très réconfortant, je dirais même plus, c'est un cadeau que de te connaître, toi 
Geneviève, si pleine de Vie, de passions... Tu portes les gens autour de toi... Encore un gros 
bisou et bon soleil ! Jacqueline Pleyers 
 
Suite Jacqueline (10-05-22) :  
Coucou ma chère Geneviève,  
Je déguste à gorge déployée ton merveilleux livre biographique... Quelle richesse ! 'Renvoyer 
la balle', (tennis oblige) entendons par cette expression : résumer mon 'ressenti' demande 
du temps, il y a tant et tant d'impressions profondes à dire et je n'ai pas encore fini de 
déguster le livre ! Donc je poursuis ma lecture et reviens ensuite vers toi... Gros grrros 
bisous. Courage pour tout – 
Jacqueline Bolsée-Pleyers 
 
 

 

7- Extrait sur le livre ‘Du Cinéma…à la Spiritualité’ - Dans ‘LE JOURNAL DU YOGA’ N° 240-
Juillet-Août 2022 - Rubrique ‘A Lire, A voir, A écouter’ de Renaud CELLIER et Pauline 
LORENCEAU 
 

Titre : GENEVIEVE : 
« Elle est Durga sur son cheval, elle lutte et triomphe des démons d’une vie trépidante dans 
ces péplums et westerns spaghetti italiens des années soixante qu’est la vie. Sportive, 
actrice, elle est aussi la femme, comme les italiens la magnifient, blonde aux yeux bleus, 
l’aventurière mystérieuse, celle avec qui la vie prend sens. Elle est Mahâjyoti. Elle raconte 
tout, avec humour, ses joies et ses peines, ses maris et ses amitiés avec les jeunes stars de 
l’époque, les Clint Eastwood, Sergio Leone…dans son livre à la première  personne. 
Mais c’est sa rencontre avec Jacques Vigne, dont elle est devenue l’assistante bénévole 
permanente et aussi avec Mâ Anandamayî et Swami Vijayânanda, dont elle a rendu 
hommage dans un précédent livre en 2012, qui ont été déterminantes ces dernières vingt 
années. Il s’agit bien d’amour inconditionnel pour cette femme aux mille vies, yogini 
intrépide, dévouée, et  joyeuse, qui est le signe de la véritable sagesse. 
‘Du Cinéma…à la Spiritualité’ de Geneviève KOEVOETS & Gilles ERMIA, Préface de Jacques 
VIGNE. Editions du Petit Véhicule 2022. 210 pages (22x22 cm). 30 €. Commande en direct : 
editions.petit.vehicule@gmail.com  - Tel : 02 40 52 14 94. 
‘Voyage Intérieur aux sources de la joie Souvenirs de l’Inde’ en hommage à Mâ Anandamayî 
et à Swami Vijayânanda. Ed du Petit Véhicule 2012. 

mailto:editions.petit.vehicule@gmail.com


 
 
8 - Extrait sur le livre ‘Du Cinéma…à la Spiritualité’ – Dans la Revue ‘INFOS YOGA’ N° 138-
Eté 2022 - Rubrique ‘Nos suggestions de lectures…’  
Titre : Du Cinéma…à la Spiritualité 
Geneviève Koevoets et Gilles Ermia 
Editions du Petit Véhicule- 210 pages – 30€ 
 
Geneviève koevoets est depuis plus de vingt ans l’assistante bénévole de Jacques Vigne et la 
coordinatrice de la revue JAY MA. Artiste dans l’âme, elle a eu préalablement un parcours 
hors du commun dans le monde du cinéma, doubleuse, cascadeuse, actrice en France puis à 
Rome à l’époque mythique du cinéma italien des années 60 où elle a doublé les dialogues de 
films de l’italien au français. 
 
 
 
 
 
9 – De Marie-Françoise COUTABLE-SINDOU - Sarthe (20-07-22) Cousine éloignée de 
Philippe HERSENT  et qui a retrouvé sa femme Geneviève (l’auteure), grâce à ce livre :  
 
Bonjour Madame,  
Bonjour Geneviève, 
 
Mon premier bonjour s'adresse à l'auteur de "Du cinéma à la spiritualité" et le deuxième à la même 
personne qui a autorisé ma petite cousine Sylvie à me transmettre son adresse mail. 
 
Je me présente, je suis Marie-Françoise COUTABLE-SINDOU et je suis née en février 1943, fille 
d’André COUTABLE cousin de Philippe, votre mari, que je n'ai vu qu'une fois... au cinéma !  
Par contre j'ai rencontré 1 ou 2 fois son Père, que nous appelions le "Tonton Perroquet" ! Mais j'étais 
très jeune, et il ne me reste que le souvenir du perroquet : « Il est mignon Coco... » 
Il me fait plaisir de vous contacter parce que j'ai lu avec plaisir votre livre. La première partie très 
rapidement, et j'ai compris pourquoi : je cherchais des renseignements sur ce ‘cousin’ que je ne 
connaissais pas. 
Alors, j'ai eu cette prise de connaissance avec vous avec rapidité, mais arrivée à la fin, j'ai vraiment eu 
envie de vous connaitre davantage, et ai repris ma lecture au début. 
Je vais jouer la "groupie", pardonnez-moi. 
Vous avez suscité un grand intérêt : je suis une lectrice boulimique parce que j'y apprends toujours 
quelque chose ! Et j'ai été satisfaite en fermant le livre "Du cinéma...à la spiritualité " j'y ai découvert 
la technique de doublage, mais pas que ça ! 
La vie des acteurs y tient une grande place et les anecdotes concernant vos rôles notamment en 
qualité de cascadeuse m'ont impressionnée, votre côté sportif est pour moi un atout qui plaira 
sûrement à ma sœur, Marie Thérèse, à qui je passerai votre livre. 
Quant à la partie ‘spiritualité’, j'y ai trouvé quelques textes qui m'ont plu dans mes débuts de 
pratique de la méditation. 
Enfin, Je ne voudrais pas oublier de souligner l'une de vos activités, le journalisme, je ne doute pas 
que vous l'ayez exercée dans les règles de l'art et de déontologie, j'ai également un grand respect 
pour cette profession quand elle est exercée de cette façon. 



Chère " Madame Geneviève" j'ai conscience d'avoir pris de votre temps précieux, j'ai eu plaisir à 
m'adresser à une ‘parente’ qui concentre quelques-uns de mes sujets d'admiration, alors j'en ai 
profité. 
Merci d'être vous, et bonne santé,  
Marie-Françoise  
 
 
 
 

10 – Extrait de la Revue : ‘LES CAHIERS DU YOGA’ (Genève) N°41 – Mai-Septembre 2022 
 
Geneviève Koevoets est aussi nommée ‘Mahâjyoti’ (de ‘Maha’ = grand, et de ‘Jyoti’ = lumière). Ce 
nom donné par Swami Vijayânanda est un hommage à son engagement pour suivre l’Enseignement 
de Mâ Anandamayî. 
Geneviève est collaboratrice et assistante du Dr. Jacques Vigne. 
Auteur, illustratrice, traductrice de livres et de textes sur la spiritualité, elle a déjà publié aux Editions 
du Petit Véhicule, ‘Voyage Intérieur’ et vient d’annoncer la sortie de deux livres : ‘Du Cinéma…à la 
Spiritualité’ (Tous les chemins sont passés… et passeront par Rome) et ‘Jacques Vigne, une vie de 
passeur…entre l’Orient et l’Occident’. 
Nous retrouverons Mahâjyoti, à ce propos, très prochainement, dans Les Cahiers du Yoga. 
 
 
 
 
 

11 - De Marie-Laure MONIN - Cabris (16-08-22) - Ex-médecin, chercheuse en spiritualité, a 

écrit une thèse sur ‘Un chemin de Yoga’ – Ses impressions envoyées à Geneviève à propos 

de son livre ‘Du Cinéma…à la Spiritualité’ : 

Chère Geneviève, 
 
Les grosses chaleurs et les siestes prolongées m'ont permis de faire une relecture plus approfondie 
de ton livre... 
 
Globalement bien présenté et bien écrit, mais ça on s'en doutait…Avec beaucoup d'humour et 
d'autodérision (comme ton premier  livre) ! 
 
J'ai trouvé sympathique de connaitre l'autre partie de ta vie et de ta personnalité. Quelle générosité 
et quelle énergie hors norme dans cette vie 
 
Artiste, sportive extrême, cinéma, journaliste, interprète. (Diagnostique ‘naturopathique’: beaucoup 
de cortisol ce qui expliquerait tes endormissements tardifs....). 
 
Un vrai roman (d'amour aussi) qui nous fait pénétrer dans les coulisses du cinéma. Une leçon  de 
courage (celui du vieux chef indien représentant ‘ta vieille âme’ sans doute) et de bonne humeur. Un 
bel exemple de résilience quand on connaît ton enfance pas mal bousculée... 
 
Et un Happy End avec le couronnement par la spiritualité que tu vis et que tu nous fais partager en 
faisant le lien avec Mâ Anandamayî, avec Jacques Vigne, avec l'Inde. 
 
Merci. Marie-Laure 



 

 
 

Suite BLOG - AU 22-08-22 

12 – De la part d’Eric Dolléans – Chartres (22-08-22) un ‘fidèle’ de la Revue ‘JAY MA’ suite à 

la lecture du livre ‘Du Cinéma…à la Spiritualité’ :  

Bonjour Mme Geneviève, 
Je viens de terminer votre livre ‘Du Cinéma…à la Spiritualité’. Je crois que, Mme Geneviève, vous 
avez eu une Belle Vie. La traversée de la guerre fut certainement difficile pour vous et votre  famille. 
La sortie de la guerre et l’explosion de Vie des années 50-60 avec le cinéma italien, la Ville Eternelle ! 
Je crois que vous avez connu une période très créative avec des opportunités professionnelles, des 
Acteurs, des Actrices et pas des moindres… 
Vous avez connu deux beaux amours. 
Finalement, vers la fin de votre carrière vous avez découvert, à travers votre quête spirituelle, que 
Dieu était peut-être le grand Metteur en Scène de Votre Vie. 
Nous sommes tous dans les filets de la Grande Lila (Jeu Divin) alliée à ma Grande Maya (L’illusion 
Cosmique). 
Vous avez finalement une Belle Retraite. 
Prenez Soins de Vous… Dans l’attente de lire le prochain livre sur Jacques Vigne. 
 
P.S. : Vous qui avec l’expérience d’un VIE : quel conseil spirituel me donneriez-vous ? 
 
 
 
 
 
13- De Patrick MICHAUD – (16-09-22) Généalogiste : 
 
Bonjour  Madame Koevoets, Je reviens vers vous pour vous livrer mes impressions sur votre ouvrage 
‘Du Cinéma…à la Spiritualité’ en commençant par la couverture et la reliure, très originales, que j'ai 
trouvées très belles, très accueillantes et attirantes par les couleurs. Le titre aussi a été bien choisi. 
Moi personnellement j'ai trouvé ce que je cherchais déjà depuis longtemps !  C’est très bien expliqué 
avec beaucoup de détails faciles à lire, les chapitres sont bien espacés et les thèmes aussi. Je pense 
que ce livre intéressera aussi bien des personnes férues de cinéma, que d'autres qui s'orienteront 
vers la spiritualité. Il intéressera certainement aussi ma belle-fille car elle est thaïlandaise et 
bouddhiste, très pratiquante. Voilà pour ce qui est de mes premières impressions. Je vous souhaite 
une très bonne journée. 
Amitiés cordiales de Patrick 

 

 
 

14- De Paule MOESLE –Nice (08-10-22) Ex-secrétaire particulière du Préfet des Alpes 

Maritimes - Au sujet de mon livre ‘Du Cinéma…à la Spiritualité’ : 

Chère GENEVIEVE, 



En avance pour mon train j'en profite pour vous dire combien je passe de bons moments à lire votre 

si beau livre sur vos nombreuses vies, si variées et si passionnantes. Mais il a fallu votre 

exceptionnelle et rare énergie pour accomplir toutes ces tâches intellectuelles, artistiques et 

sportives et dans tant de pays. Les photos sont émouvantes et je n'imaginais pas que ce fut possible 

de faire tant d'activités pour une seule personne. Bravo et merci de nous faire partager ce parcours 

que je continuerai à mon retour de Paris. Bien affectueusement. PAULE 

 

 

15 - De Maggie TOURNADE – Nantes (01-12-22) - Au sujet du livre ‘Du Cinéma…à la 

Spiritualité’ : 

Chère Geneviève (Mahajyoti ) C’est à Annot,  en septembre 2019 que je t’ai croisée pour la première 

fois ; tu étais  avec ton compagnon Jean.. ! Tu étais à la fois toute attention pour la bonne marche du 

stage de Jacques Vigne et toute attention pour le bien être de celui qui allait te quitter un an plus 

tard… 

Merci pour ce beau livre relié avec un vrai fil, pour cette vie, ta vie si bouillonnante, emportant 

douleurs  malheurs, joies et  bonheurs vers des rives toujours plus sublimes, celles qui réconfortent, 

celles qui dynamisent, celles qui rassemblent. Je T’embrasse. MAGGY. 

 

 
 

16 - De Françoise TEMMERMAN (08-12-22) Psychologue, psychothérapeute spécialisée en 
traumatologie, prof de yoga  (Pour  les 3 livres : ‘Voyage Intérieur’ – ‘Du Cinéma…à la Spiritualité’ 
et ‘Jacques Vigne, une vie de passeur…entre l’Orient et l’Occident’) : 

 
Ma chère Mahajyoti, 

Quel bonheur ce midi de découvrir les 3 jolis paquets de tes trois livres dans ma boîte aux lettres !!!! 

Merci pour la jolie dédicace, ça fait tout de suite chaud au cœur ❤️ 

Je les ai parcourus vite en diagonale dans la salle d'attente du médecin : et hop ! Me voilà amoureuse 

! Oui amoureuse de ce mélange de légèreté et de profondeur que tu manies avec un art parfait. J'ai 

juste envie de me blottir dans tes livres, de les déguster, mot après mot, qu'ils ne finissent pas trop 

vite...en attendant un 4ème ?  Du fond de ma léthargie ennuyeuse, je sens que c'est exactement de 

cette lecture dont j'ai besoin, qui secoue le marasme, remet les valeurs à leur place et secoue ce qui 

doit l'être. Et surtout diffuse de l'amour et de la joie à profusion.  Voilà ma toute première 

impression après un survol. 

Maintenant, je vais m'y plonger et déguster.... 

Bravo Mahajyoti, je suis impressionnée !! 



Si tu me permets, j'aimerais te citer dans ma petite page Facebook et ainsi diffuser les titres de tes  

trois livres. 

D'autre part, je lis ton immense chagrin, et ton deuil si prenant. 

Comme je le comprends...moi qui vis avec la peur de perdre ‘le mien’ dont la santé décline... 

Si tu veux me partager ton cheminement, cela m'intéresse beaucoup. Je suis psychologue et le 

cheminement pour sortir de nos douleurs existentielles m'intéresse beaucoup. 

Je te remercie du fond du cœur pour ces magnifiques livres et t'embrasse. Je te laisse pour me 

plonger dans un de tes livres. 

Françoise 

 

 

17- De Nathalie HERAUT –Grenoble (30-12-22) Auteure de livres de ‘Yoga pour enfants’ et 

enseignante de yoga : 

Chère Geneviève, 

Des pensées pour toi en cette période que nombreux assimilent à la fête et qui s'associe pour 

toi au 'départ' de tes compagnons, je lisais pile ce passage hier soir dans ton livre ‘Du Cinéma 

à la Spiritualité’ qui est donc synchrone pour moi avec le calendrier... 

Et pour te faire un petit retour là où j'en suis, te dire que ce récit est très palpitant, c'est vrai 

que ta vie s'assimile à un scénario de cinéma, avec ces différents rôles, jobs, belles rencontres 

et cela me donne envie de découvrir nombre des films que tu cites, j'adore le noir et blanc et je 

ne les connais pas, on peut en retrouver certains peut être... je sens la bascule vers la 

spiritualité à ce moment de ta vie où tu te retrouves seule et on la sent également aussi dans 

certaines aventures qui auraient pu mal tourner, comme cet accident de voiture, les combats à 

l'épée, les cascades, tu sembles avoir bénéficié d’une fée bien vigilante et attentive à tes faits 

et gestes, une bonne étoile que tu assimileras peut-être à Mâ Anandamayî bientôt... J'ai hâte 

de lire la suite et en même temps je sirote ce livre comme un petit cocktail avec lequel on 

prend le temps parce que c'est agréable... 

Des bises de fin d'année, on est dans de la famille vers Montpellier donc je lis par-ci, par-là et 

pas très vite mais c'est très plaisant en tout cas. Bravo pour ce travail retraçant cette vie 

étonnante et passionnante qui mérite vraiment d'être racontée.... 

Amitiés, Jay Ma, Nathalie 
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18-De Sylvie AUMASSON – Bourges – (07-02-23) Arrière cousine … 

A Geneviève, à propos de son livre « Du Cinéma… à la Spiritualité » 

J’ai eu une chance inattendue de découvrir Geneviève à l’occasion d’une recherche généalogique sur 

Internet, ainsi que la présentation de son livre « Du Cinéma… à la Spiritualité ». 

J’étais très impatiente de le recevoir et très curieuse surtout de découvrir l’histoire de sa vie et celle 

de Bernard Koevoets son mari, puisque nous sommes petits cousins. Avec Geneviève, nous réveillons 

des souvenirs que mon papa (96 ans) me confirme encore aujourd’hui et, entre autres, l’histoire du 

perroquet qu’il a connu. 

Le livre est arrivé peu de temps avant l’heure du déjeuner et je l’ai posé sur un plan de travail (bien 

propre) de la cuisine pour m’y plonger aussitôt,  et y picorer quelques chapitres avant le repas ; j’y 

revenais sans cesse complètement absorbée par ce que je lisais. 

J’ai trouvé la couverture magnifique de par son originalité et son dynamisme dans ses couleurs vives 

et profondes. 

Le livre est très bien écrit, de façon simple et limpide à la portée de tous. 

La spiritualité et la méditation sont des pratiques principalement mentales qui me sont assez 

étrangères, mais j’ai lu jusqu’à la dernière page, l’expérience de Geneviève aux côtés de Jacques 

Vigne et des autres, engagée toute entière dans sa collaboration et son bénévolat. 

Je l’embrasse affectueusement en la remerciant de ce qu’elle partage autour d’elle et avec toute 

cette foi qui l’anime et sa vitalité exceptionnelle 

Sylvie Aumasson 

 

 

19- De Régis AUMASSON – son mari –  Bourges - Ingénieur 
 
Réponse de Régis à Geneviève après lecture de l’article « Picorer dans la spiritualité et dans la 

joie » (Revue INFOS YOGA N° 140 – Décembre-Janvier 2023) 

Bonjour Geneviève, 

Je suis vos péripéties que me raconte ma femme, Sylvie, avec attention et curiosité et comme vous 

souhaitez avoir quelques commentaires sur vos écrits, Sylvie m’a demandé de lire le document pour 

lui apporter de l’aide. Je vais essayer à ma façon…. 

Ça y est, j’ai déjà lu à 2 reprises hier soir les quatre pages et ce matin j’ai pris la décision de ne rien 

faire d’autre que d’essayer d’exprimer mon ressenti par rapport au document avant de passer à mes 



nombreuses et quotidiennes activités de bricolage pour moi ou les enfants. En plus, j’ai toujours 

quelque chose à inventer car j’adore créer de mes mains au lieu de faire faire ou d’acheter sur 

étagère …. 

Si vous avez un passé dans la culture et le cinéma, ça saute aux yeux à travers vos écrits et les 

références mentionnées (c’est un régal de vous lire), moi par contre c’est tout l’opposé. J’ai plutôt un 

passé de plus de quarante ans dans la technique au sens large du terme avec une culture du 

rationnel très forte fondée sur les sciences et l’expérimentation. Le tangible et le factuel sont deux 

piliers de mon mode de raisonnement où tout doit pouvoir se mettre sous forme d’équations. J’ai 

également hérité (par qui je ne le sais pas ?) d’un tempérament optimiste même si parfois je passe 

par des moments de découragement, je sais pertinemment qu’il y a une solution et que je vais 

rebondir. J’ai la chance également d’avoir beaucoup d’énergie et de détermination. 

C’est la raison pour laquelle, j’avoue très humblement que confronter spiritualité et rationalisme, 

c’est un peu pour moi aux antipodes de ma manière de penser.  

Je reprends la lecture pour la troisième fois au calme en restant attentif et concentré… 

Je dois me rendre à l’évidence : je ne refuse pas de croire à la spiritualité loin de là, mais je n’ai pas la  

clef de la porte pour découvrir ce monde inconnu. 

Il me semble que je ressens un peu ce que vous exprimez mais il me manque la méthode pour y 

parvenir et pour cela il faudrait être accompagné par une personne compétente comme vous, pour 

je crois commencer à ressentir cet état intérieur de l’âme comme vous savez si bien le décrire de 

manière simple, évidente et légère. 

Avec Sylvie, le projet de vie que nous avons construit et réalisé ensemble jusqu’à aujourd’hui nous 

comble de joie et de bonheur auprès de nos enfants et de notre entourage proche. 

Alors qu’attendre de plus de la méditation ou de la spiritualité ? 

D’avance merci de votre éclairage. Régis. 

 

 
20-De Marie-Françoise COUTABLE-SINDOU - Sarthe (28-02-23) Cousine éloignée de 
Philippe HERSENT  et qui a retrouvé sa femme Geneviève (l’auteure), grâce à ce livre :  
 
Le livre ‘DU CINEMA A LA SPIRITUALITE’ a pris place dans ma bibliothèque à l’occasion d’une 
recherche généalogique, puisque l’époux de Geneviève KOEVOETS était un cousin (arrière-grand-
mère commune).   
J’ai ainsi fait connaissance avec Geneviève K et découvert avec un grand intérêt le milieu du cinéma. 
Ma curiosité a obtenu une véritable récompense en lisant les diverses anecdotes et récits à propos 
d’un métier qui est multiple, et j’ai notamment apprécié le développement à propos du doublage...  
Le cinéma, activité commune avec ce cousin dont je recherchais l’histoire, est donc le trait d’union 
qui m’a fait découvrir GK et apprécier sa gaité, son énergie, son esprit sportif (pas que l’esprit !).  
Enfin, dans la dernière partie de son livre, GK nous fait part de son orientation vers la spiritualité. 
Cela se fait insensiblement, après le deuil de son époux, puis quelques années plus tard celui de son 



compagnon Jean E.LOUIS. La sportive adopte le yoga comme hygiène de vie, et la méditation est une 
discipline qu’elle pratique régulièrement, à l’instar de Jacques VIGNE dont elle devient l’assistante.  
Toute cette belle histoire m’a entraînée à vouloir découvrir son premier livre : ‘VOYAGE INTERIEUR’ 
qui, chronologiquement est antérieur.  
Quel plaisir de suivre les découvertes de GK notamment à l’aide de ses poèmes, fruits du ressenti, qui 
parsèment ses récits : O Inde ô mon Amour, Fleur de cactus, fleur de lotus, Ode au Silence... Ils 
rythment avec bonheur ce premier ouvrage qui relate les voyages en Inde avec Jacques VIGNE, avec 
beaucoup d’humour et de couleur.  
J’y ai découvert son talent d’organisatrice ; les récits savoureux de l’accueil du vieux maître (chansons 
partagées, poèmes de GK), ainsi que la vie des deux groupes.  
Les photos et dessins qui clôturent ce volume viennent illustrer ce ‘Voyage Intérieur’ d’une bonne 
dose de beauté et d’humanité.  
Je n’aurais pas tout dit sur ces deux volumes si je ne parlais pas de la magnifique technique de reliure 
qui en fait “une œuvre d’art”.  
Et puisque j’ai lu la trilogie, il me reste à vous parler du troisième livre : 
‘JACQUES VIGNE, UNE VIE DE PASSEUR… ENTRE L’ORIENT ET L’OCCIDENT’ 
Quand on a lu les deux ouvrages dont je viens de parler, on est prêt à découvrir plus avant cet 
immense personnage (dans tous les sens du terme) qu’est Jacques VIGNE...  
Nous avions fait connaissance dans les nombreuses anecdotes qui évoquent sa personnalité, en 
dehors de l’aspect sérieux de son enseignement et de sa pratique de la méditation, de sa gaité et de 
son engagement près des populations de l’Inde.  
Ce livre m’a fait découvrir sa vie plus personnelle en Inde et son esprit... il est impossible de ne pas 
citer le dialogue : ‘Vi... Vi…’ avec sa chute inattendue où pour répondre favorablement aux demandes 
de changement d’heure de départ, il avance celui-ci d’une heure !  
La fin de l’ouvrage est entièrement dédiée aux divers témoignages des participants ainsi qu’aux 
techniques de méditation.   
On en conclura avec l’auteur et le titre de l’ouvrage que Jacques VIGNE est vraiment un ‘Passeur 
entre l’Orient et l’Occident’.  
 

 
  

 

 

 

 
 

 

 

 


